
SPORTVEREIN 1930 ROSELLEN e.V.  
 

Abteilung Tennis 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung der Tennisabteilung des SV Rosellen 
 am 12. März 2013 im Sportlerheim 

 
Eröffnung der Versammlung um  20:00 Uhr, Ende 22:00 Uhr 
Laut Anwesenheitsliste nahmen 17 sti mmberechtigte  Mitglieder an der Versammlung teil. Die 
Anwesenheitsliste ist diesem Protokoll als Anlage beigefügt. 
Zum Protokollführer wurde Werner Wieneck ernannt. Das Protokoll enthält die von der Versammlung 
zu den einzelnen Tagesordnungspunkten herbeigeführten Beschlüsse. Einzelne Wortbeiträge im 
Rahmen der vorhergehenden Diskussionen sind nicht Gegenstand des Protokolls. 
 
Tagesordnungspunkte   
1  Begrüßung und Totengedenken  
Die Begrüßung der Teilnehmer und des Vertreters der Geschäftsführung des SV Rosellen Wilfried 
Gründel erfolgte durch die Abteilungsleiterin Barbara Wilken-Neuhaus.  
Die Versammlung gedachte der verstorbenen Mitglieder der Tennisabteilung in einer Schweigeminute 
 
2 Verabschiedung des Protokolls der JHV 2012  
Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2012 wurde einstimmig genehmigt. 
 
3 Bericht der Abteilungsleiterin  
Barbara Wilken-Neuhaus wies auf die schwierige personelle Situation (fehlender Geschäftsführer, 
geringe Beteiligung bei der Durchführung von Veranstaltungen) und auf die schwierige finanzielle 
Situation hin. 
 
3.1 Bericht der Mitgliederverwaltung  
Helga Gröver gab den aktuellen Mitgliederbestand mit 354 bekannt. Es gab 53 Abmeldungen und 
55 Neuanmeldungen. Sie merkte allerdings an, dass die Zahl der erwachsenen Mitglieder 
zurückgegangen ist, was sich negativ auf die finanzielle Lage der Tennisabteilung auswirkt. 
 
3.2 Bericht des Sportwartes  
Der Bericht des Sportwartes Christoph Niehörster (verlesen durch Olaf Richter) informierte die 
Abteilung über die sportlich sehr erfolgreiche Saison 2012 (Aufstieg der Damen 40 und Herren 40/1 in 
die Bezirksklasse A, Aufstieg der Herren 40/2 in die Kreisklasse A) 
 
3.3 Bericht des Jugendwartes , 
Olaf Richter berichtete über die sehr gute Entwicklung unserer Jugend, belegt durch die sehr guten 
Platzierungen bei den Kreis- und Stadtmeisterschaften. Er wies die Teilnehmer auf die Aktion 
„Deutschland spielt Tennis“ hin, die am 28.04. auf der Anlage stattfindet. 
(Anmerkung: Termin auf 21.04.13 vorverlegt!)  
 
3.4 Kassenbericht  
Der Kassenbericht wurde von Barbara vorgetragen, da sie sich sehr intensiv mit den Gründen für die 
sehr unterschiedlichen Jahresergebnissen (2011: Überschuss rd. 10.277, 2012: Defizit rd. 9.339) 
befasst hat. Im Wesentlichen resultieren die Unterschiede aus verschiedenen nicht zeitgerechten 
Buchungen (z. B. wurden Ausgaben, die das Jahr 2011 betrafen, erst in 2012 gebucht). Sie legte dazu 
eine Dokumentation vor, die diesem Protokoll beigefügt ist. Unter Berücksichtigung der dort 
aufgeführten Sonderfaktoren gleichen sich die Ergebnisse weitgehend an. Die Finanzlage ist dennoch 
nicht erfreulich. Die Abteilungsleitung hat schon verschiedene Einsparmaßnahmen ergriffen (z.B. 
Wegfall von Blumengeschenken zu runden Geburtstagen, Schließung der Hütte im Winter zur 
Stromeinsparung) und denkt über Kürzungen im Spielbetrieb von Jugendlichen und Erwachsenen 
nach. 
 
 



3.5 Bericht der Kassenprüfer  
Egon te Kaat und Werner Wieneck bescheinigen eine ordnungsgemäße Buchführung und beantragen 
die Entlastung der Abteilungsleitung 
 
4 Entlastung der Abteilungsleitung  
Die Abteilungsleitung wird einstimmig entlastet 
 
5 Wahl der Abteilungsleitung  
5.1 Wahl des Geschäftsführers  
Ein Kandidat stand nicht zur Wahl, die Position konnte wieder nicht besetzt werden. 
 
5.2 Wahl des Sportwartes  
Die Abteilungsleitung bedankte sich im Namen der Abteilung bei Christof Niehörster für seine 
langjährige Tätigkeit als Sportwart. Zum neuen Sportwart wurde Jens IIlien einstimmig gewählt. 
 
5.3 Wahl des Jugendwartes  
Olaf Richter wurde als Jugendwart bestätigt, da er zuvor von der Jugendversammlung wiedergewählt 
wurde. 
 
6 Haushaltsplan  
Die Verabschiedung des Haushaltsplans erfolgte einstimmig. 
 
7 Wahl der Kassenprüfer  
Egon te Kaat und Werner Wieneck wurden erneut zu Kassenprüfern gewählt. 
 
8 Beschluss über vorliegende Anträge  
Anträge lagen nicht vor. 
 
9 Verschiedenes  
• Heidy Weiß bemängelte, dass es beim Sonntags-Training der Jugend wegen der Belegung von 

Platz 1 immer wieder zu Störungen kam, weil einige Spieler glaubten, bei der Belegung ein 
Vorrecht zu haben. Die Versammlung hat die bestehende Regelung noch einmal bestätigt. 
Danach stehen die Plätze 1 bis 3 am Sonntag von 11:00 -14:00 Uhr der Jugend zu. Ausnahme: 
die offiziellen Termine für die Halbfinale und Finale bei den Vereinsmeisterschaften.  

• Die Abteilungsleitung beabsichtigt, Schlüssel für das Kühlhaus nur noch gegen Kaution 
auszugeben. 

• Barbara teilt der Versammlung mit, dass sie nach Ende der 2-jährigen Amtszeit ab Frühjahr 2014 
als Abteilungsleiterin nicht mehr zur Verfügung steht. Auch Agnes Kroll beendet nach insgesamt 
10 Jahren im Frühjahr 2014 ihre Tätigkeit als Kassenwartin.  

 
Werner Wieneck 


